

## *el rescate y la memoria*



### **Luis Güemes, “lo físico y lo moral del hombre”**



Luis Güemes 1856-1927

Luis Güemes nació en Salta el 6 de febrero de 1856. Fue hijo de don Luis Güemes y Puch y de doña Rosaura Castro y Sanzetenea y nieto del héroe don Martín Miguel de Güemes. Cursó sus estudios primarios y secundarios en la ciudad de Salta e ingresó en la Facultad de Medicina de la Universidad de Buenos Aires en 1873, de cual egresó en 1879, luego de presentar la Tesis que se reproduce a continuación cuyo director fue el decano de esa casa de estudios Pedro A. Pardo.

Para profundizar sus conocimientos viajó a Europa y se inscribió como estudiante de medicina en París, obteniendo por segunda vez su título de médico en 1887 y continuando luego sus estudios de perfeccionamiento en Austria, Alemania e Inglaterra. Regresó a la Argentina en 1888. En 1895, fue designado Miembro de la Academia de Medicina en reemplazo del Dr. Mauricio Catán. En 1897, fue creada para él la Cátedra de Medicina Clínica con sede en la Sala V del Hospital de Clínicas. En 1912 fue nombrado Decano de la Facultad de Ciencias Médicas de Buenos Aires. Electo Senador nacional para el periodo 1907-1916, presentó numerosos proyectos de ley, algunos de los cuales, como la construcción del Hospital Naval y la realización del Ferrocarril Transandino Salta-Antofagasta, fueron aprobados. Luis Güemes falleció en Buenos Aires el 9 de diciembre de 1927.